
 

 

Miércoles 03 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Infraestructura, prioridad para el país en el corto plazo: IP  
(2024-04-03, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1,4,5)  

Luis Méndez Jaled, el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha destacado la importancia de la infraestructura en el corto plazo, con 
un enfoque en la sustentabilidad. Méndez Jaled ha resaltado la necesidad de desarrollar polos 
de desarrollo verdes que generen economías, y ha mencionado proyectos como el Tren Maya y 
los nuevos aeropuertos como prioridades. Sin embargo, advierte sobre la sequía y la necesidad 
de invertir en infraestructura hidráulica. La baja inversión pública, que representa el 2.9% del PIB, 
es un desafío para el sector, que necesita al menos el 6%. Méndez Jaled enfatiza la importancia 
de que los privados asuman riesgos y participen en proyectos rentables. 

El Economista (sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Industria de construcción, la que más aumentó su optimismo para invertir: Inegi 
(2024-04-02, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), )  

La industria de la construcción en México ha aumentado su optimismo para invertir, según el 
Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). El índice de confianza de los ejecutivos del 
sector de la construcción aumentó en 2.1 puntos, llegando a 52.1 puntos, superando a otros 
sectores como el comercio y los servicios privados no financieros. Sin embargo, los ejecutivos de 
la construcción no son tan optimistas sobre el futuro de la economía del país, con una variación 
negativa de 0.8 puntos. A pesar de esto, el sector de la construcción se mantiene optimista sobre 
la situación futura de sus empresas, con un aumento de 0.7 puntos. 
 
Propuestas de candidatos a la CDMX en materia de vivienda, ¿viables? 

(2024-04-02, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El acceso a la vivienda en la Ciudad de México es un desafío para las generaciones jóvenes, y 
los candidatos a la Jefatura de Gobierno han presentado propuestas en materia de vivienda, 
aunque aún carecen de fundamentos sólidos y estrategias claras de implementación. Clara 
Brugada propone aumentar el presupuesto de vivienda, regularizar y dar certeza jurídica a los 
inmuebles, y reforzar el Programa de Mejoramiento de Vivienda.  
 
¿Por qué la digitalización es vital para el sector de construcción en México? 

(2024-04-02, Redacción, BOTech News MX (sitio), )  

La industria de la construcción en México ha demostrado ser más productiva gracias a la 
adopción de tecnología en los últimos años. Sin embargo, todavía existe una brecha en la 
adopción de tecnologías digitales en comparación con otros sectores. La digitalización de los 
procesos de construcción puede mejorar la eficiencia, la seguridad y la calidad en todo el ciclo 
de vida del proyecto. La adopción de tecnologías como Building Information Modeling (BIM) y 
sistemas de gestión empresarial (ERP) permite una mayor colaboración y toma de decisiones en 
tiempo real. La implementación de dispositivos de Internet de las Cosas (IoT) y tecnologías 
portátiles mejora la seguridad en las obras de construcción. La digitalización también permite un 
control de calidad más preciso y la identificación proactiva de problemas potenciales. Además de 
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las ventajas operativas, la digitalización también contribuye a beneficios sociales y ambientales 
al reducir los residuos y minimizar la huella ecológica. A pesar de los desafíos, como la resistencia 
al cambio y las preocupaciones sobre la ciberseguridad, la digitalización es una necesidad para 
el sector de la construcción en México. 
 
¡Atención! ¿Buscas casa? Expo Vivienda Capac 2024 llega en abril 
(2024-04-02, Redacción, Telemetro (Sitio), )  

La Cámara Panameña de Construcción (CAPAC) ha anunciado la vigésima primera edición de 
Expo Vivienda Capac 2024, que se llevará a cabo del 18 al 21 de abril en el Panama Convention 
Center. El evento contará con más de 300 proyectos de viviendas y apartamentos, así como la 
participación de 10 bancos hipotecarios. El objetivo de la exposición es impulsar la industria de 
la construcción y brindar a los visitantes una amplia gama de opciones para adquirir su próximo 
hogar. El evento también contará con charlas técnicas, talleres y servicios de financiamiento de 
viviendas. Se ofrecerá transporte gratuito desde la estación de la 5 de mayo hasta el Panama 
Convention Center. 
 
Mexicano gana premio internacional de la industria del concreto 

(2024-04-03, Agencias Sun, La Capital TAMPS (sitio), )  

Arturo Gaytán Covarrubias, Gerente de Innovación y Sostenibilidad en el Centro de Innovación y 
Desarrollo de Cemex México, ha sido galardonado con el premio Henry L. Kennedy por el 
American Concrete Institute (ACI). Gaytán Covarrubias es el primer mexicano en recibir este 
reconocimiento, que destaca la excelencia en el servicio técnico y administrativo en la industria 
de la construcción. La ACI es una organización sin fines de lucro que establece estándares y 
normas para el concreto reforzado. Gaytán Covarrubias ha sido miembro de la mesa directiva del 
ACI desde 2022 y ha recibido otros reconocimientos en el pasado. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Recortan exportación y priorizan Dos Bocas 

(2024-04-03, Reforma, Reforma, . 1,11)  

Petróleos Mexicanos (Pemex) reducirá casi a la mitad sus exportaciones de crudo para priorizar 
la producción de gasolina en la refinería de Dos Bocas. Esta medida se debe a la falta de crudo 
suficiente para ambas actividades. Sin embargo, esta decisión es criticada debido a que se 
espera un aumento en el precio del petróleo este año y podría afectar negativamente las finanzas 
de Pemex. Además, la refinación en Pemex ha reportado pérdidas millonarias en los últimos 
años. 
 
Se avientan culpas por el asesinato de Gisela Gaytán 

(2024-04-03, Xóchitl Álvarez, El Universal, . 1,9)  

Después del asesinato de la candidata a la alcaldía de Celaya, Bertha Gisela Gaytán, los partidos 
Morena y PAN se culparon mutuamente por la falta de seguridad en el proceso electoral. Morena 
responsabilizó al PAN y al gobernador de los homicidios en Guanajuato, mientras que el PAN 
pidió al INE y al gobierno federal tomar medidas urgentes de seguridad en todo el país. El 
presidente López Obrador señaló que en Guanajuato hay un grupo con más poder que el 
gobernador. 
 
INE oculta currículos de sus empleados 
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(2024-04-03, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,4)  

En el primer año de la presidencia de Guadalupe Taddei en el INE, el organismo ha ocultado los 
currículos de casi el 42% de su personal, lo que impide verificar el cumplimiento de perfiles en 
los mandos altos y medios. Además, el INE entregó datos falsos sobre las contrataciones de 
personal, y se han detectado errores en la información proporcionada. Entre los empleados sin 
datos curriculares se encuentran directivos importantes como el director de Recursos Materiales 
y Servicios Generales y el subdirector de Almacenes. 
 
Cruzan culpas a todo nivel por el asesinato de Gisela en Celaya 

(2024-04-03, Milenio, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El asesinato de la candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán, ha generado 
acusaciones cruzadas sobre la solicitud de protección a candidatos. Morena afirma que solicitó 
custodia para candidatos de nueve alcaldías, pero el Instituto Electoral del Estado de Guanajuato 
exigió requisitos que retrasaron la protección. El gobierno estatal niega haber recibido las 
peticiones de seguridad y la investigación apunta al cártel de Santa Rosa de Lima como posible 
responsable del asesinato. 
 
El Corredor Interoceánico, variante ante saturación y dominio chino en Panamá  
(2024-04-03, Arturo Gómez Salgado, Milenio Diario, . 1,16)  

El Corredor Interoceánico-Istmo de Tehuantepec en México se está convirtiendo en una 
alternativa viable al canal de Panamá, que está saturado por navieras chinas. Los expertos 
consideran que el corredor será una importante vía para las navieras de Estados Unidos que 
buscan cruzar, y su inauguración generará un creciente flujo de inversiones y mercancías. Sin 
embargo, se advierte que es necesario ampliar y equipar puertos como el de Manzanillo para 
evitar cuellos de botella. A pesar de la importancia del Corredor Interoceánico, México puede ser 
un centro logístico de excelencia para el comercio internacional debido a su experiencia 
maquiladora, su membresía en el T-MEC y su infraestructura portuaria e industrial. 
 
En Guanajuato se negó la custodia a Gisela Gaytán: SSPC 

(2024-04-03, Emir Olivares, La Jornada, . 1,3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, lamentó el asesinato de la candidata de 
Morena a la alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán, y criticó la falta de autoridad del gobernador de 
Guanajuato. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana informó inicialmente que 
también había sido asesinado el aspirante a regidor Adrián Guerrero Caracheo, pero luego se 
aclaró que se encontraba vivo. Hasta el momento, han sido asesinados 15 aspirantes a cargos 
de elección popular en México. 
 
Mañana arriba a Yucatán navío con 34 mexicanos evacuados de Haití 
(2024-04-03, Arturo Sánchez Jiménez, La Jornada, . 16)  

El buque Isla Holbox de la Secretaría de Marina, transportando a 34 mexicanos evacuados de 
Haití, llegará a Yucatán mañana. La operación fue llevada a cabo en secreto debido a la violencia 
en Haití, y los evacuados fueron trasladados en helicóptero desde la embajada a un buque de la 
Marina. La evacuación fue ordenada debido al control ilegal de grupos armados sobre el 
Aeropuerto Internacional Toussaint Louverture y la violencia generalizada en el país. Los 
evacuados, incluyendo mujeres embarazadas y niños, serán sometidos a pruebas de PCR y 
permanecerán en cuarentena en un hotel en Mérida. 
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Aumentan asesinatos de aspirantes 

(2024-04-03, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1,4)  

En el actual proceso electoral en México, se han registrado 28 asesinatos de candidatos, 
superando los 24 casos de 2018 y acercándose a los 30 casos de las elecciones de 2021. Según 
el Laboratorio Electoral, esta tendencia de incremento en la violencia es preocupante. Los 
estados más afectados son Michoacán, Chiapas y Guerrero, y los partidos más afectados son 
Morena y PAN. Se recomienda prestar atención a las elecciones de gobernadores en Morelos, 
Veracruz, Jalisco y Puebla. 
 
La Quinta Transformación // El lucrativo negocio de alimentar. 

(2024-04-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El Grupo Kosmos, propiedad de Jack Landsmanas, ha asegurado contratos de servicios de 
alimentación en el sector público a pesar de las críticas sobre irregularidades en su operación. 
La empresa Operadora de Comedores Saludables, vinculada al Grupo Kosmos, ha obtenido 
contratos de hasta 480 millones de pesos para el Servicio Integral de Disponibilidad Alimentaria 
y los reclusorios federales del país.  
 
Niegan seguridad a 9 candidatos de Morena 

(2024-04-03, El Sol del Bajío, Ana Medina, El Sol de León, Fernando Merino, Christian Rendón, Jonathan Padilla, 
El Sol de México, . 1,4,5)  

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y el candidato a senador, Ricardo Sheffield, 
acusaron al Instituto Electoral del Estado de Guanajuato (IEEG) de negar protección a nueve 
candidatos a alcaldías en la entidad, incluyendo a Gisela Gaytán, quien fue asesinada el lunes. 
Según Delgado, las medidas de protección fueron solicitadas desde el 8 de marzo, pero el IEEG 
se negó a brindarlas. El IEEG respondió que la solicitud debía presentarse nuevamente después 
del registro de candidaturas y que el partido debía presentar una denuncia de hechos. 
 
Presentará CCE plan con 14 objetivos al nuevo presidente 

(2024-04-03, Jassiel Valdemar, El Financiero, . 1,4)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) presentará al próximo presidente de México un plan 
con 14 objetivos para aprovechar el nearshoring y promover el desarrollo económico y social del 
país. El plan incluye la creación de un Sistema Mexicano de Política Industrial Digital, una reforma 
fiscal integral y el impulso de la inversión extranjera directa. El sector empresarial busca 
capitalizar la oportunidad histórica que ofrece el nearshoring para México. 
 
Impulsaría transporte de carga a través de ferrocarriles en el país 

(2024-04-03, Redacción, El Economista, . 41)  

La presidenciable del oficialismo, Claudia Sheinbaum, ha destacado la importancia de impulsar 
el transporte de carga por ferrocarril para reducir la saturación en las carreteras y mejorar la 
eficiencia del transporte de mercancías. Durante una conferencia de prensa en Manzanillo, 
Colima, Sheinbaum resaltó que su proyecto "República Conectada" incluye proyectos 
relacionados con trenes de carga y pasajeros, así como la mejora de carreteras y puertos. 
Sheinbaum reconoció el papel crucial de la Marina en la seguridad y la eficiencia de los puertos, 
pero subrayó la necesidad de mayores inversiones para mejorar su desempeño.  
 
Pemex reducirá su exportación de crudo en 436,000 barriles en abril 
(2024-04-03, Karol García, El Economista, . 1,25)  
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Pemex reducirá su exportación de crudo en 436,000 barriles diarios en abril, lo que representa el 
46% de su volumen diario de exportación. Esta disminución en las ventas foráneas podría resultar 
en una pérdida de casi $1,000 millones de dólares al mes. La medida se debe a la intención de 
la petrolera de procesar más crudo en sus refinerías mexicanas, incluyendo la nueva refinería 
Olmeca en Paraíso, Tabasco. 
 
Avanza la reactivación de cruceros 

(2024-04-03, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 35)  

La industria de cruceros en Acapulco, que se vio afectada por el huracán Otis en octubre pasado, 
está mostrando signos de recuperación. El crucero Diana, de la compañía Swan Hellenic, fue el 
cuarto buque en arribar al puerto este año. La llegada de cruceros a Acapulco había sido pausada 
tras los daños causados por el huracán. Sin embargo, las autoridades trabajaron para revitalizar 
esta importante fuente de empleo, lo que llevó a la retirada de la alerta de viaje hacia Acapulco 
por parte de Carnival Corporation. Desde el inicio del año, tres cruceros más han arribado a 
Acapulco, demostrando el interés por mantener la ciudad dentro de sus rutas. Además, el 40% 
de los cuartos de hotel disponibles en Guerrero se han recuperado. 
 
Conectividad con más rutas férreas de carga y desarrollo de estados 

(2024-04-03, Arturo Rojas, El Economista, . 1,41)  

La presidenciable de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena-PT-PVEM), Claudia 
Sheinbaum, presentó su proyecto "República Conectada", que incluye mejoras en trenes de 
carga y pasajeros, carreteras y puertos. Sheinbaum destacó la importancia de la tecnología en 
las aduanas para mejorar la eficiencia y la recaudación, así como para garantizar la seguridad en 
los procesos aduaneros.  
 
SRE: Confidencial, plan para sacar de Haití a mexicanos 

(2024-04-03, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 10)  

El embajador de México en Haití, Daniel Cámara, reveló que un operativo de evacuación de 34 
mexicanos de Haití se llevó a cabo con confidencialidad debido a la situación violenta en ese 
país. El operativo, que se planificó durante dos semanas, contó con el apoyo de la embajada de 
República Dominicana y un helicóptero de la Semar para transportar a los connacionales hasta 
el buque naval. Haití ha experimentado una agudización de la crisis de inseguridad, incluyendo 
ataques a centros operativos y bienes estratégicos, como prisiones y el aeropuerto. La ONU ha 
instado a las autoridades haitianas a formar un gobierno de transición para frenar la violencia. 
 
Vive la capital un día de caos vial sin la mitad de la Línea 5 del Metro 

(2024-04-03, Redacción, La Razón de México, . 14)  

Un tráiler chocó contra la barda perimetral del Metro en Circuito Interior, entre las estaciones 
Oceanía y Aragón de la Línea 5, provocando la suspensión del servicio de la mitad de la ruta. La 
unidad accidentada invadió las vías de los trenes y dañó un puente peatonal. El servicio de apoyo 
de RTP comenzó a las 07:30 horas, pero la afluencia fue tan alta que los vehículos se llenaban 
rápidamente.  
 
Van por Guanajuato y olvidan Guerrero 

(2024-04-03, Luis Valdés, 24 Horas, . 1,3)  

En el marco del proceso electoral en México, se han registrado 50 asesinatos relacionados con 
las elecciones, según la organización Laboratorio Electoral, mientras que el Gobierno federal solo 
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reconoce 14. Los estados más afectados por la violencia electoral son Guerrero, Michoacán, 
Chiapas, Estado de México, Jalisco, Puebla y Veracruz. Los partidos más afectados son Morena, 
PAN, PRI, PVEM, Movimiento Ciudadano y PRD. 
 
Glifosato tormenta de amparos y luz verde 

(2024-04-03, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

El Gobierno de México ha anunciado que permitirá la importación del herbicida glifosato hasta 
que se encuentre una alternativa no dañina para la salud. Existe un debate interno en el gobierno, 
con la Secretaría de Economía a favor de la importación y las secretarías de Salud, Medio 
Ambiente y Conahcyt en contra. La prohibición del glifosato ha generado numerosos amparos 
legales por parte de empresas y representantes del sector agropecuario. 

 
CÁMARAS EMPRESARIALES 

 
Octavio de la Torre, presidente de la CONCANACO SERVYTUR, exigió a las autoridades 
que restablezcan la seguridad del país. 
(2024-04-03, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

Octavio de la Torre, presidente de la CONCANACO SERVYTUR, exigió a las autoridades que 
restablezcan la seguridad del país. 
 
CCE presentará a nuevo presidente propuesta de política industrial 
(2024-04-03, Raúl Castro-Lebrija , Revista Fortuna (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) entregará una propuesta de política industrial digital 
para los años 2024-2040 al próximo presidente de México. La propuesta, que busca aprovechar 
la relocalización de inversiones o nearshoring, constará de 14 puntos, incluyendo la creación de 
un Ministerio de Economía Digital y la capacitación de 500,000 jóvenes en programación y 
tecnologías digitales. El CCE también propone la creación de un Fondo de Innovación y 
Desarrollo Tecnológico, la promoción de la inversión en infraestructura digital y la creación de un 
programa de digitalización empresarial. La propuesta será presentada en junio, después de las 
elecciones presidenciales. 

El Heraldo de México, Sin Fuero CHIS (Sitio),  
 
Preocupa a Coparmex fallas en el SAT 

(2024-04-03, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su preocupación por 
las fallas en la plataforma del Servicio de Administración Tributaria (SAT) durante el cierre del 
ejercicio fiscal. La Coparmex reconoció la importancia de cumplir con las obligaciones fiscales, 
pero destacó la necesidad de plataformas confiables, accesibles y eficientes. El organismo 
patronal destacó que las fallas en la plataforma del SAT impidieron que muchos contribuyentes 
pudieran presentar su declaración en tiempo y forma, lo cual afecta el desarrollo económico y 
social del país. La Coparmex hizo un llamado a las autoridades del SAT para que adopten las 
medidas necesarias para evitar fallas en el futuro. 
 
Llama la IP a proponer y no descalificar en primer debate 

(2024-04-03, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 37)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
instado a los candidatos presidenciales a presentar propuestas concretas y evitar las 
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descalificaciones en el próximo debate el 7 de abril. El presidente de la Concanaco, Octavio de 
la Torre, solicitó acciones concretas y una ruta clara para implementar las propuestas de los 
candidatos. Además, la Concanaco enfatizó la necesidad de una agenda que trascienda los 
periodos sexenales y garantice la continuidad en las políticas públicas. 
 
Las mujeres emprenden más en la informalidad: Concanaco 

(2024-04-02, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), Octavio de la Torre, informó que el 80% de las mujeres mexicanas están 
en la economía informal debido a la sobrerregulación en los trámites. De la Torre sugirió que el 
gobierno federal y la iniciativa privada promuevan incentivos para que las mujeres entren en la 
formalidad laboral y encuentren soluciones a los trámites burocráticos para dar de alta una 
empresa.  
 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, presentó un 
ambicioso plan de 14 objetivos para aprovechar el nearshoring en México. 
(2024-04-02, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, presentó un ambicioso 
plan de 14 objetivos para aprovechar el nearshoring en México y con el propósito de presentarlo 
a la próxima o próximo presidente de México tras las elecciones del 2 de junio. 
 
El gobierno y los legisladores hacen esfuerzos para impulsar reformas laborales que 
beneficien a los trabajadores únicamente están permeando en una minoría de la fuerza 
laboral. 
(2024-04-02, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )  

El gobierno y los legisladores hacen esfuerzos para impulsar reformas laborales que beneficien 
a los trabajadores únicamente están permeando en una minoría de la fuerza laboral, pues la 
mayoría opera en la informalidad y no puede acceder a algún derecho. 
 
En entrevista, José Medina Mora, titular de COPARMEX, habla sobre el acuerdo por el 
que COPARMEX hace llamado a los candidatos presidenciales. 
(2024-04-02, Darío Celis Estrada, Rogelio Varela, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, José Medina Mora, titular de COPARMEX, habla sobre el acuerdo por el que 
COPARMEX hace llamado a los candidatos presidenciales. José mencionó que se ha hecho un 
análisis sobre lo que hace falta en México para su desarrollo, entre estos asuntos pendientes, 
está dejar de arremeter contra el INE y TEPJF. 
 
En opinión Arturo Zaldívar, ex ministro de la SCJN y colaborador, habló del proyecto 
anticorrupción de Claudia Sheinbaum. (Parte 3) 
(2024-04-02, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

En opinión Arturo Zaldívar, ex ministro de la SCJN y colaborador, habló del proyecto 
anticorrupción de Claudia Sheinbaum. (Parte 3) Acerca del primer debate comentó que Claudia 
Sheinbaum presentará propuestas y que Xóchitl Gálvez sólo hará guerra sucia. Comentó acerca 
del uso de imagen del INE en el que Gálvez quiere que el INE se involucre y recordó que el PAN 
votó en contra de elevar a rango constitucional los programas sociales y que después cambiaron 
en el Senado debido al costo político. 
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COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Matar candidatos 

(2024-04-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Gisela Gaytán, candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Guanajuato, fue asesinada junto a 
varios de sus simpatizantes. Gaytán había expresado la necesidad de combatir la violencia en el 
municipio y el estado durante su campaña. Ricardo Sheffield, candidato perdedor a gobernador 
de Guanajuato en 2018 y ahora postulado por Morena al Senado, responsabilizó al gobernador 
Diego Sinhue por el asesinato, mientras que Alma Alcaraz, candidata de la 4T a gobernadora, 
afirmó que aquellos con las manos manchadas de sangre no pueden continuar en el cargo. 
 
Andar y Ver // Richard Serra  
(2024-04-03, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 19)  

Richard Serra, un reconocido artista, ha tenido cuatro momentos clave en su vida que han 
influenciado su obra. El primero fue cuando era niño y presenció la botadura de un barco 
gigantesco en los astilleros de San Francisco, un evento que lo marcó profundamente. El segundo 
fue cuando visitó el Hospicio Cabañas en México y quedó impresionado por la intervención 
artística en la arquitectura.  
 
Historias de NegoCEOs // La red de amigos y contratistas de Rocío Nahle 

(2024-04-03, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  

Juan Carlos Fong Cortés, amigo cercano de la exsecretaria de Energía Rocío Nahle, ha formado 
un consorcio operador turístico en Cancún, Quintana Roo, y una empresa distribuidora de frutas 
en Coatzacoalcos, Veracruz. Fong Cortés ha obtenido contratos por casi 5 mil millones de pesos 
con Pemex a través de su empresa Construcciones y Reparaciones del Sur, y ha sido proveedor 
de la paraestatal por 600 millones de pesos en sexenios anteriores. Además, su esposa, Martha 
Eugenia López Carrillo, es propietaria del 10% de las acciones de Tropi Frutas, una empresa 
cuyo accionista principal es Arturo Quintanilla Chavira, hijo de Arturo Quintanilla Hayek, 
compadre de Nahle. 
 
Cuenta Corriente // Santander: apuesta plena por la digitalización financiera  
(2024-04-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El CEO de Grupo Financiero Santander y Banco Santander, Felipe García Ascencio, está 
invirtiendo 1,500 millones de dólares en un periodo de tres años para lograr la entrega sin 
fricciones de todos los servicios financieros que ofrece el grupo. Su objetivo es simplificar, innovar 
y automatizar productos y procesos para aumentar la actividad con los clientes y las ventajas de 
la red. García estima que la economía mexicana crecerá alrededor del 2.5% este año y alrededor 
del 2% el próximo año, y espera que Openbank Santander México comience a operar en el 
segundo semestre de este año. 
 
Suma De Negocios // Ventana de oportunidad automotriz  
(2024-04-03, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El gobierno de Joe Biden ha emitido nuevas regulaciones para fomentar la venta de vehículos 
híbridos o eléctricos en Estados Unidos. Estas regulaciones, que buscan reducir las emisiones 
de gases de efecto invernadero, podrían afectar significativamente a la industria automotriz 
mexicana, que exporta la mayoría de sus vehículos a Estados Unidos. Las empresas chinas, que 
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están más avanzadas en la producción de vehículos eléctricos, podrían aprovechar esta 
oportunidad para expandirse en el mercado mexicano. 
 
Estrictamente Personal // Doble rasero 

(2024-04-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, criticó al gobernador de Guanajuato, 
Diego Sinhue Rodríguez, por su incapacidad para controlar la violencia en el estado. A pesar de 
que Guanajuato ha experimentado una disminución en los homicidios dolosos en los últimos 
años, López Obrador aprovechó el asesinato de una candidata a alcalde para atacar al 
gobernador panista. Sin embargo, López Obrador ha defendido a gobernadores de su partido, 
Morena, en estados como Guerrero, Michoacán y Chiapas, donde han ocurrido múltiples 
asesinatos políticos. Este doble rasero ha sido criticado por su cinismo e indecencia. 
 
Bitácora Del Director // Candidatas sin gabinete (Segunda parte) 

(2024-04-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El autor del texto señala que México ha perdido la oportunidad de construir una administración 
pública competente, lo que se refleja en la falta de candidatos presidenciales con equipos 
capacitados. Aunque Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez tienen personas competentes en su 
entorno, no son suficientes para formar un equipo completo. Además, la centralización del poder 
y los recortes presupuestarios dificultan atraer talento. El autor concluye que la próxima 
presidenta necesitará un negociador político eficaz y que será difícil encontrar colaboradores con 
experiencia en el gobierno. 
 
Juegos de poder // Cuando se impone el más fuerte 

(2024-04-03, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

La violencia en México continúa aumentando, con casos recientes de secuestros y asesinatos. 
Las autoridades no han respondido de manera efectiva, lo que ha llevado a linchamientos por 
parte de la comunidad. La falta de seguridad y justicia por parte del Estado ha permitido que 
grupos delincuenciales tomen el control en algunas regiones. A medida que se acercan las 
elecciones, la violencia política también ha aumentado, con 24 candidatos asesinados durante el 
proceso electoral. Se necesita un pacto social para devolver la gobernabilidad a estas regiones, 
pero el presidente López Obrador ha polarizado y dividido a la sociedad, lo que dificulta la 
construcción de un consenso. 
 
Activo Empresarial // Parece mentira, pero es cierto: Pemex deja de exportar crudo 

(2024-04-03, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Pemex, la petrolera más endeudada del mundo, ha solicitado cancelar hasta 436 mil barriles 
diarios de exportaciones de crudo a partir de abril, para procesarlo en la refinería Olmeca en Dos 
Bocas. Sin embargo, la refinación es un negocio deficitario para Pemex, lo que llevó a la agencia 
calificadora Moody's a reducir su calificación crediticia. A pesar de esto, el presidente López 
Obrador continúa con la construcción de la refinería Dos Bocas, a pesar de que aún no ha 
producido gasolina. En otro ámbito, el 62.1% de los autos nuevos se compran mediante un crédito 
automotriz, lo que ha impulsado las ventas del sector. 
 
Desde El Piso De Remates // Sigue el superpeso 

(2024-04-03, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  
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Analistas del sector privado, como el economista en jefe del BBVA México, Carlos Serrano, 
afirman que el diferencial de tasas entre México y Estados Unidos es el principal factor que afecta 
el tipo de cambio. A pesar de que el Banco de México redujo las tasas de interés, el peso no se 
vio afectado. Los analistas del sector privado pronostican que el dólar cerrará este año en 18.10 
pesos y en 18.85 pesos en 2025, mientras que la Secretaría de Hacienda estima que cerrará en 
17.8 pesos este año y en 18 pesos en 2025. Los analistas también estiman que el PIB crecerá 
un 1.8% en 2025, frente al 2.5% estimado por la Secretaría de Hacienda. 
 
Análisis Superior // ¿Era necesario? 

(2024-04-03, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El artículo menciona los problemas de Mexicana de Aviación, incluyendo la presión para cumplir 
con un cronograma político, lo que llevó a la contratación de la empresa SAT Aero Holdings para 
conseguir aviones. Sin embargo, esta compañía ha presentado una demanda de casi 840 
millones de dólares contra Mexicana de Aviación, lo que ha generado preocupación sobre la 
reputación de la aerolínea. Por otro lado, se celebra el 30 aniversario de la autonomía de Banco 
de México, destacando su papel en la estabilidad económica del país. 
 
Día con Día // El INE, la ley los programas sociales 

(2024-04-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El autor del texto expresa su sorpresa al escuchar en un programa de opinión que la campaña 
del INE para informar a los votantes de que los programas sociales no pueden ser utilizados para 
inducirlos a votar podría politizar la campaña. Aunque el autor considera que la petición de la 
oposición al INE puede haber sido excesiva, señala que el contenido de la campaña sugerida es 
inobjetable, ya que denuncia el abuso oficialista. El autor cuestiona por qué el INE no ha lanzado 
una campaña informativa para explicar a los ciudadanos que los programas sociales no 
dependen de su voto, y critica las medidas cautelares emitidas contra el presidente por violar la 
ley electoral. 
 
Duda Razonable // La vida (y la elección) siguen igual 
(2024-04-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El autor reconoce a Diego Petersen por la idea del título, "Duda Razonable", y reflexiona sobre 
cómo poco ha cambiado la disputa por la Presidencia en los últimos meses. A pesar de las 
mañaneras del Presidente, que juegan a favor de su movimiento y candidata, la oposición sigue 
siendo atacada. La violencia política y la interferencia en las elecciones continúan sin ser 
abordadas por el Estado. Las estrategias de las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez 
no han cambiado, mientras que Álvarez Máynez sigue en Monterrey. Las encuestas siguen 
reflejando resultados similares a los de meses anteriores. 
 
En Privado // ¡Cómo que ya no se pertenecen...! 

(2024-04-03, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Claudia Sheinbaum, candidata de Morena a la gubernatura de la Ciudad de México, ha declarado 
que ya no se pertenece a sí misma y que representa una esperanza. Esta afirmación es similar 
a la hecha por Hugo Chávez y Andrés Manuel López Obrador, líderes populistas. La declaración 
de Sheinbaum puede ser interpretada como una forma de cerrar el espacio a las diferencias 
legítimas, algo que Chávez y López Obrador también han hecho. Sin embargo, el sentido de 
pertenencia es un sentimiento de identidad que uno genera con la comunidad con la que 
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interactúa para alcanzar metas en común. A pesar de las similitudes retóricas, es importante que 
Sheinbaum se distancie de las actitudes y formas de gobernar de sus antecesores si gana las 
elecciones del 2 de junio. 
 
Corporativo // Coppel eleva inversión 

(2024-04-03, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

Grupo Coppel, presidido por Agustín Coppel Luken, ha anunciado inversiones por más de 12 mil 
millones de pesos para expandir su presencia como banco tienda, incluyendo la apertura de 100 
tiendas adicionales y la creación de ocho mil empleos directos. La empresa también invertirá seis 
mil millones de pesos en proyectos de transformación digital y planea aumentar la instalación de 
paneles solares y la adopción de vehículos eléctricos para reducir su huella de carbono. Además, 
la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) ha perdido su edificio sede 
en Aguascalientes debido a deudas y un laudo laboral. 
 
La Quinta Transformación // El lucrativo negocio de alimentar. 
(2024-04-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El Grupo Kosmos, propiedad de Jack Landsmanas, ha asegurado contratos de servicios de 
alimentación en el sector público a pesar de las acusaciones de irregularidades. La estrategia del 
corporativo es competir con diversas empresas para obtener adjudicaciones en licitaciones, 
evitando que la mala reputación de algunas de sus marcas obstaculice los negocios. Operadora 
de Comedores Saludables, una empresa vinculada a Kosmos, ha obtenido contratos por más de 
18 mil millones de pesos del gobierno de la 4T.  
 
Coordenadas // Lecciones tras un mes de campañas  
(2024-04-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La encuesta de El Financiero muestra que Claudia Sheinbaum mantiene una ventaja de 17 
puntos sobre Xóchitl Gálvez en las elecciones federales de México. A pesar de que la campaña 
de Gálvez no ha logrado recortar la diferencia, los encuestadores cercanos a ella afirman que la 
ventaja de Sheinbaum es de poco más de 5 puntos. Sin embargo, las encuestas telefónicas 
tienen una tasa de rechazo del 95%, lo que podría afectar la precisión de los resultados. A pesar 
de los debates entre las candidatas, la historia muestra que estos eventos rara vez cambian las 
intenciones de voto. 
 
La Gran Depresión // Crece la percepción de impunidad y corrupción 

(2024-04-03, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

Durante el último año, la economía de México ha experimentado estabilidad, con un crecimiento 
del Producto Interno Bruto (PIB) que se ha acercado a las estimaciones de los analistas privados. 
Sin embargo, la inflación se ha mantenido alta, con una estimación de 4.08% para el cierre de 
2024. Además, la percepción de la corrupción y la impunidad como obstáculos para el crecimiento 
ha aumentado significativamente en un año. A pesar de estos desafíos, la economía mexicana 
ha logrado mantener un crecimiento estable. 
 
Ricos y Poderosos // El sorprendente "superpeso" 

(2024-04-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

El peso mexicano, conocido como el "superpeso", ha experimentado una notable apreciación 
frente al dólar, generando sorpresa entre los expertos. Aunque nadie puede predecir cuánto más 
se apreciará la moneda o cuánto tiempo mantendrá su fortaleza, se han identificado varios 
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factores que explican su fortaleza, incluyendo el flujo de dólares generados por las exportaciones, 
las remesas y las Inversiones Extranjeras Directas.  
 

TREN MAYA 
 
Revela Sedena 'fallas humanas' y de tornillos en Tren Maya 

(2024-04-03, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reveló que el descarrilamiento de un vagón del 
Tren Maya se debió a la falta de fijación mecánica de tornillos y a la operación manual de un 
sistema de cambio de vías que debería estar automatizado. El General Secretario Luis Cresencio 
Sandoval admitió que el sistema debería funcionar de manera automática, pero es operado 
manualmente debido a que está incompleto. La empresa Tren Maya ha presentado una denuncia 
ante la Fiscalía de Yucatán y ha puesto en ejecución la póliza de seguro para deslindar 
responsabilidades. Las empresas Alstom y Azvindi, que fabricaron los trenes y las vías, están 
analizando y cuantificando los daños. La investigación está siendo llevada a cabo por agentes 
del Ministerio Público, con la colaboración de la Sedena y el Tren Maya. 

Basta, El Universal (sitio), 24 Horas, ContraRéplica, La Crónica de Hoy, El Universal, La Jornada, UnomásUno, 102.5 MVS 
Noticias, 24-Horas.mx (Sitio),  
 
Secretario de Defensa identifica problema en Tren Maya en Tixkokob  
(2024-04-03, Redacción, Milenio (sitio), )  

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, informó que se ha identificado el 
problema que causó el descarrilamiento de un convoy del Tren Maya en Tixkokob. Durante la 
revisión de las vías, se encontraron 12 puntos en los que se detectaron irregularidades, 
incluyendo una trampa hecha con una roca y un tornillo que causó el descarrilamiento. El 
secretario también destacó que se han invertido 12,000 millones de pesos en el proyecto del Tren 
Maya y que se han construido 11 de las 15 estaciones previstas. 
 
Presenta Tren Maya denuncia por descarrilamiento, informa Sedena 

(2024-04-03, Redacción, El Financiero, . 32)  

La empresa Tren Maya ha presentado una denuncia por el descarrilamiento de un tren en la 
estación Tixkokob, según informó el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval. 
El incidente ocurrió debido a una incorrecta manipulación del aparato de vía, lo que provocó la 
desviación del tren. La empresa ha solicitado a las autoridades competentes que realicen las 
investigaciones necesarias. 
 
Expropiaron 105 inmuebles para la construcción del Tren Maya, esto lo hizo el presidente 
a través del Diario Oficial de la Federación. 
(2024-04-02, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

Expropiaron 105 inmuebles para la construcción del Tren Maya, esto lo hizo el presidente a través 
del Diario Oficial de la Federación. 
 

AIFA 
 
Secaron la laguna por AIFA, acusan 

(2024-04-03, Jorge Ricardo, Reforma, . 5)  

https://www.efinf.com/clipviewer/67483e34f09ba01a81fe774f62d0a113?file
https://www.efinf.com/clipviewer/83b2dfce0ed0391aeb2d84c9cda4865e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5b9967c821573c0ad5355ebfe5474043?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b93bd539eadd1bb44719778be39c0e7c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3e87736e3db587fdabfcbdafaf8a2702?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c13fb5aa05a6fbcda5b5e9f6b39af954?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a54c3c5772348301cc3ac2d6cb222f09?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fee047a341e531e4e2701e1f5e2dcc99?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2ca9f0295380935de04ae88a0234578b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3ce903aac950b95435b398aa01c97af5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3ce903aac950b95435b398aa01c97af5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9c9329a2f86ffa6e7739b453ceab5c31?file
https://www.efinf.com/clipviewer/93ad6f232f7083ce25fa33bc20544889?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5416b5fd4d543b76c2cc3b6ab684bd6f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c7706faedbcacf3ae1a1abd8470f045d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c7706faedbcacf3ae1a1abd8470f045d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0c48a63019cecccac6aaf4e03e8291d8?file


 

 

La candidata presidencial de la Oposición, Xóchitl Gálvez, acusó al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) de haber dejado sin agua la antigua laguna de Zumpango mediante un 
tapón en el Canal de Santo Tomás. Los vecinos de la zona denunciaron que el AIFA secó la 
laguna para evitar que las aves estorbaban, lo que ha dejado la zona sin agua. José Luis Luege, 
ex director de la Comisión Nacional de la Conagua, afirmó que el desecamiento de la laguna fue 
una maniobra deliberada para evitar el vuelo de aves sobre el AIFA. Luege señaló que las 
compuertas por donde ingresaban las aguas residuales a la laguna están cerradas, lo que impide 
la entrada de agua. La candidata Gálvez prometió poner plantas de tratamiento para volver a 
llenar la presa. 
 
AIFA y AICM, lejos de sus objetivos sobre tráfico de pasajeros 

(2024-04-03, Sara Cantera, El Universal, . 24)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) está lejos de alcanzar su objetivo de 
transportar a 20 millones de pasajeros anuales, a pesar de los decretos presidenciales para 
reducir las operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) e 
incrementar el flujo de pasajeros al AIFA. En su primer año de operaciones, el AIFA transportó a 
900 mil pasajeros, y en el primer bimestre de 2024 atendió a 700 mil viajeros. Sin embargo, el 
AICM sigue siendo el principal aeropuerto del país, con 7.3 millones de pasajeros transportados 
entre enero y febrero de 2024. Expertos consideran que el AIFA no crece porque no está 
diseñado para reemplazar al AICM, y que el próximo gobierno federal heredará un problema con 
el AIFA como aeropuerto complementario. Además, aún no está lista toda la infraestructura para 
llegar al AIFA. 

El Universal (sitio),  
 
¿Desaparecerá el AIFA? Esto fue lo que dijo Xóchitl Gálvez a estudiantes del ITAM 

(2024-04-02, Daniel Flores, Reporte Índigo (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata a la Presidencia de México, ha prometido revisar el proyecto del Nuevo 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) y el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), si es elegida. Gálvez afirmó que buscará una solución para la zona donde se 
construirá el NAICM, que actualmente se utiliza como parque ecológico. Además, cuestionó la 
operatividad del AIFA, señalando que se han gastado miles de millones de pesos en un proyecto 
que apenas sirve. Gálvez prometió analizar estos proyectos de manera minuciosa y tomar 
decisiones basadas en un enfoque de sustentabilidad, cuidado del medio ambiente y respeto a 
los derechos humanos. 
 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles anunció siete nuevos destinos operados por 
Viva Aerobus. 
(2024-04-03, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles anunció siete nuevos destinos operados por Viva 
Aerobus. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Aguas Profundas // Dos Bocas, sin dinero y sin logística 

(2024-04-03, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)  

La refinería de Dos Bocas, en Tabasco, está a punto de iniciar producción comercial, pero 
enfrenta problemas financieros y logísticos. Los consorcios encargados de la construcción han 
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agotado el presupuesto y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) no quiere 
proporcionar más fondos. Además, los procesos de arranque han sido más lentos de lo esperado 
y se ha encontrado un problema mayor: no hay salida para el producto. La refinería carece de 
tren, boya o muelle para transportar el producto, lo que complica su comercialización. La solución 
propuesta es utilizar una boya para cargar el producto en un barco y luego llevarlo a Tuxpan para 
su distribución a través de un ducto. Sin embargo, este plan duplicará el costo de la logística y 
hará que la refinería sea menos competitiva a nivel internacional. 

Ovaciones, El Sol de México (sitio),  
 
Acusan a Rocío Nahle ante la FGR 

(2024-04-03, Rafael Ramírez, La Prensa, . 20)  

La candidata de Morena al gobierno de Veracruz, Rocío Nahle, ha sido denunciada por el 
candidato opositor José Yunes Zorrilla por presunto enriquecimiento ilícito y operaciones con 
recursos de procedencia ilícita. Yunes Zorrilla alega que Nahle ha adquirido bienes inmuebles 
con un valor de 60 millones de pesos desde 2015, sin que estos correspondan a sus ingresos. El 
candidato ha presentado una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) para 
investigar el origen y destino de los recursos utilizados en estas adquisiciones. Yunes Zorrilla 
cuestiona si los recursos provienen del financiamiento a la Refinería de Dos Bocas, en Tabasco, 
y exige transparencia en el uso de los impuestos de los ciudadanos. Por su parte, asegura haber 
presentado su declaración patrimonial y fiscal 3de3 para demostrar que no tiene nada que 
esconder. La elección para gobernador de Veracruz se celebrará el 2 de julio. 
 
Refinería de Dos Bocas aún tiene 53 contratos inconclusos, reportan 

(2024-04-03, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )  

El proyecto de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, está retrasado y presenta un 
sobrecosto de más del 100%. Según PTI Infraestructura de Desarrollo, una filial de Pemex a 
cargo de la construcción, había 53 contratos inconclusos al finalizar el año pasado. Estos 
contratos representan el 20.5% de los 258 contratos registrados para la refinería. Aunque la 
refinería fue inaugurada en julio de 2022, todavía no ha comenzado a procesar crudo. Según 
Gonzalo Monroy, director general de la consultora GMEC, la refinería podría comenzar a operar 
en 2026. 

El Universal,  
 
Recortan exportación y priorizan Dos Bocas 

(2024-04-03, Reforma, Reforma, . 1,11)  

Petróleos Mexicanos (Pemex) reducirá casi la mitad de su exportación de crudo para priorizar la 
producción de gasolina en la refinería de Dos Bocas. La petrolera ha solicitado a su unidad 
comercial que cancele la venta al exterior de 436 mil barriles por día. Esta medida se produce en 
medio de una caída en la producción de petróleo de Pemex, que ha alcanzado su nivel más bajo 
en 45 años. Sin embargo, algunos expertos critican esta decisión, ya que se espera un aumento 
en el precio del petróleo este año. Además, la refinación ha reportado pérdidas millonarias para 
Pemex en los últimos años. Esta reducción en las exportaciones también afectará a las refinerías 
en Estados Unidos, Europa y Asia. 
 

SICT 
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Personas interesadas en el proyecto del Centro SCOP reprochan al Inbal falta de 
comunicación 

(2024-04-03, Ángel Vargas, La Jornada, . 4)  

Los miembros de la Iniciativa Ciudadana en Defensa del Centro SCOP, incluido el cineasta 
Leopoldo Best, desconocen el proyecto de reconstrucción del complejo arquitectónico y artístico, 
a pesar de las declaraciones de la directora del Inbal, Lucina Jiménez, de que el proyecto se 
presentaría en febrero. Best lamenta que nadie conozca el proyecto y critica que las autoridades 
no lo hayan mostrado a nadie. La Iniciativa Ciudadana también afirma que el Inbal no se ha 
acercado a ellos ni les ha presentado el proyecto. Los miembros de la iniciativa planean acudir al 
Buzón Ciudadano de la colonia Postal para exponer la fundamentación plástico-espacialartística 
sobre la preservación del conjunto SCOP. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Con infraestructura y movilidad carretera se reactivará el norte de Veracruz: Rocío Nahle 

(2024-04-02, Redacción, Firmas MX (sitio), )  

Rocío Nahle García, candidata de la coalición Sigamos haciendo historia en Veracruz, ha 
prometido construir la autopista Pánuco-Tempoal-Tantoyuca-Tuxpan, una demanda importante 
de la región. Esta promesa cuenta con el apoyo de la próxima presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, quien ha destacado la importancia de la infraestructura en Veracruz, incluyendo el 
Tren Transístmico y los puertos de Salina Cruz y Coatzacoalcos. Sheinbaum también ha 
anunciado la construcción de un libramiento de Córdoba a Orizaba y un distribuidor vial para la 
entrada al puerto de Veracruz. Miles de ciudadanos se han congregado para dar la bienvenida a 
Nahle García, que se espera que sea la próxima gobernadora de Veracruz. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Hacienda plantea recorte de $578.9 mil millones a bienes y servicios públicos en 2025: 
IMCO 

(2024-04-03, Alejandro Páez Morales, La Crónica de Hoy, . 11)  

La próxima presidenta de México se enfrentará a un recorte de 578.9 mil millones de pesos 
(mmdp) al gasto público programable, que incluye infraestructura, educación, salud y seguridad. 
Este recorte es parte de la consolidación fiscal propuesta por el gobierno del presidente López 
Obrador y podría afectar la provisión de bienes y servicios públicos, así como la competitividad 
del país. Los ingresos petroleros también se verán afectados, con una caída estimada del 13.5% 
debido a una reducción en el precio del petróleo.  
 
La seguridad de los ciudadanos no depende de partidos políticos 

(2024-04-02, Redacción, Eréndira Reyes, Expansión MX, )  

El vicepresidente de Motorola Solutions para América Latina, Elton Borgonovo, considera que la 
infraestructura de seguridad en México no depende de partidos políticos, sino de la continuidad 
en el presupuesto de egresos de la federación. A pesar de los cambios políticos, Borgonovo 
señala que la política de seguridad no cambia tanto en términos tecnológicos, lo que permite a 
Motorola Solutions atender todos los estándares. La empresa ha invertido más de 6,000 millones 
de dólares en los últimos cinco o seis años en compañías enfocadas en video y software, lo que 
le permite ofrecer soluciones de vigilancia, cámaras y software de comando y control. 
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REFORMA ENERGÉTICA 
 
La derecha, "ya no sabe qué inventar" para afectarme, acusa Sheinbaum 

(2024-04-02, Alma E. Muñoz, La Jornada (sitio), )  

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que la derecha "ya no 
sabe qué inventar" para tratar de afectarla, pero "no les está funcionando, nos hace más fuertes". 
Además, aseguró que la seguridad no es un asunto de mano dura, ya que el autoritarismo no 
beneficia a nadie. Sheinbaum también destacó que se requiere mayoría calificada en el Congreso 
federal para reformar al Poder Judicial. Por otro lado, Mario Delgado, presidente nacional de 
Morena, consideró que el retiro de la candidatura de Santiago Nieto al Senado es porque "en el 
fondo tienen miedo de que les gane". 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Segunda parte de la entrevista a la ministra de la SCJN, lenia Batres, dijo se confirma que 
los ministros ganan más de $600,000 al mes. 
(2024-04-02, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )  

Segunda parte de la entrevista a la ministra de la SCJN, Lenia Batres, dijo se confirma que los 
ministros ganan más de $600,000 al mes. En la primera parte habló sobre la intromisión de la 
SCJN en temas que sólo competen al Poder Legislativo, se refirió a la "democracia deliberativa". 
Dijo que no ha modificado su percepción de que la Corte tiene una escasa transparencia. La 
ministra Lenia Batres dijo que cuando ministros se sienten observados es cuando asumen mayor 
responsabilidad hacia los mexicanos.  
 
Regularizados más de 2 millones de autos de procedencia extranjera 

(2024-04-02, Redacción, Monitor Financiero (Sitio) , )  

El pasado primero de abril, se regularizaron 2 millones 185 mil 408 autos usados de procedencia 
extranjera en México, generando una recaudación de 5 mil 463 millones 520 mil pesos. Esta 
acción, liderada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, ha beneficiado a 17 entidades, con Tamaulipas, Chihuahua y Baja 
California liderando la lista de regularizaciones. Los vehículos regularizados son anteriores a 
modelos 2018 y están en México. El trámite de regularización incluye solicitar una cita en el portal 
web del SAT, obtener una línea de captura y pagar 2 mil 500 pesos, y acudir a la cita en los 
módulos del Registro Público Vehicular (REPUVE) con la documentación necesaria. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Sociedad // El debate entre presidenciables 

(2024-04-03, José Víctor Rodríguez Nájera, ContraRéplica, . 8)  

El debate entre los presidenciables ha puesto de manifiesto la importancia de la seguridad y la 
responsabilidad de los gobiernos estatales en este ámbito. Claudia Sheinbaum Pardo, candidata 
a la Presidencia de la República por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", ha destacado la 
necesidad de que cada gobernador asuma la responsabilidad de abordar los índices de 
inseguridad en sus entidades, como lo hizo ella durante su mandato en la Ciudad de México. 
Sheinbaum ha pedido una explicación sobre el asesinato de una candidata a la alcaldía de 
Celaya, subrayando que la seguridad en cada estado es responsabilidad de las administraciones 
locales. Destaca la importancia de la coordinación entre los estados, el gobierno federal y la 
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Secretaría de Gobernación para garantizar la seguridad en el proceso electoral. La seguridad 
será un tema central en el próximo debate organizado por el Instituto Nacional Electoral. 
 
Gobierno de AMLO reconoce 15 candidatos, precandidatos y aspirantes asesinados en 
proceso electoral 
(2024-04-02, Carlos Montesinos, Reporte Índigo (sitio), )  

El Gobierno de México ha reconocido que 15 candidatos, precandidatos y aspirantes han sido 
asesinados durante el actual proceso electoral, sin contar con protección. El secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana ha pedido a los gobernadores y alcaldes que brinden 
protección a los candidatos a puestos locales. En respuesta a los asesinatos, el Gobierno federal 
ha brindado protección a los candidatos a la Presidencia, al Congreso de la Unión y a las nueve 
gubernaturas. La secretaria Rosa Icela Rodríguez ha reiterado que las FGR y las fiscalías locales 
están llevando a cabo las investigaciones correspondientes y confía en que no habrá impunidad. 
 
El debate entre presidenciables 

(2024-04-02, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo ha instado a los gobernadores a asumir la 
responsabilidad de abordar la inseguridad en sus estados, en respuesta al asesinato de una 
candidata local en Guanajuato. Sheinbaum ha pedido una explicación de las autoridades y ha 
destacado la importancia de la seguridad en cada estado, señalando que esto será una prioridad 
en su administración. La seguridad será un tema central en el próximo debate presidencial, con 
un enfoque en la violencia en estados como Guanajuato, Aguascalientes, Chihuahua, Jalisco y 
Querétaro. La violencia en México puede rastrearse hasta la "Guerra contra el Narcotráfico" 
iniciada en 2006 por el presidente Felipe Calderón Hinojosa. Sheinbaum ha subrayado la 
necesidad de una coordinación en seguridad entre los estados, el gobierno federal y la Secretaría 
de Gobernación. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Música y algarabía ya huele a Feria 

(2024-04-03, Patricia González V., Presente Diario del Sureste TAB (sitio), )  

El candidato a la gubernatura por Morena, Javier May Rodríguez, se reunió con constructores 
locales y miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). May 
Rodríguez anunció una nueva etapa para el sector de la construcción, prometiendo que no habrá 
corrupción en el gobierno y se edificará la infraestructura necesaria para la entidad. El candidato 
llamó a los constructores a caminar juntos, considerando la nueva realidad de Tabasco 
determinada por la Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. Además, se comprometió a rescatar 
la carretera de Paraíso a Sánchez Magallanes, construir un nuevo Centro de Convenciones en 
Villahermosa, un nuevo Hospital Rovirosa y convertir la Plaza de Toros en un nuevo parque 
público. También se construirán 40 mil viviendas en colaboración con la Federación, para 
reactivar la economía de la entidad. 
 
Asfalto y concreto premezclado son los materiales más costosos, revela Informe 
Nacional del sector de la Construcción 

(2024-04-03, Redacción, El Sol de Tlaxcala (sitio), )  

El Informe Nacional del sector de la Construcción emitido por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) revela que los materiales de construcción que han sufrido 
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los mayores incrementos son el asfalto y el concreto premezclado en Tlaxcala. Otros materiales 
que han experimentado aumentos son el polvo de piedra, la cal, el mortero, la grava, entre otros. 
El informe también señala que el sector de la construcción en Tlaxcala registró un valor de 
producción de 679 millones de pesos en 2023, con un crecimiento del 15.6%. La CMIC proyecta 
un crecimiento más moderado para 2024, debido a la disminución de la inversión en obras 
públicas y las elecciones. 
 
Habrá cambio en SUTSET y CMIC, trato digno y sin corrupción: Javier May 

(2024-04-02, Redacción, En Cambio Diario (Sitio), )  

Javier May Rodríguez, candidato a gobernador por Morena, PVEM y PT, se comprometió a 
resolver los problemas heredados, incluido el del Instituto de Seguridad Social del Estado de 
Tabasco (ISSET), durante un evento con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del 
Estado (SUTSET). May propuso un programa de retiro voluntario para aquellos que han 
alcanzado la edad laboral o biológica, permitiéndoles irse con el cien por ciento de sus 
prestaciones. Además, aseguró una solución para garantizar un salario digno a los trabajadores 
y una atención médica de calidad. En otro evento, May se reunió con la Delegación Tabasco de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), donde destacó la importancia 
de la colaboración para abordar la nueva realidad de Tabasco, marcada por proyectos como la 
Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. May presentó sus 50 Compromisos, incluyendo la 
construcción de 40 mil viviendas y la revitalización de la red vial. 

La Verdad del Sureste TAB (sitio), El Heroico TAB (sitio), Milenio (sitio), Tabasco Hoy TAB (sitio), El Heroico TAB (sitio),  
 
Federación ejerció 1 mmdp en obras públicas en Tamaulipas; no benefició a la CMIC 

(2024-04-02, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

El gobierno federal invirtió más de mil 88 millones de pesos en aproximadamente 247 proyectos 
licitados en Tamaulipas en 2023. Sin embargo, el 80% de los contratos fueron otorgados a 
empresas no afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Solo 
12 de los más de 250 contratos fueron ganados por empresas afiliadas a la CMIC. Las empresas 
más beneficiadas fueron Platinium Construcciones, Construcciones y Pavimentos Rocasa, Act 
Obras e Ingenieria, Construcciones y Arrendamientos Industriales, C.V.L. Edificaciones y 
Mantenimiento, Talleres Industriales Dosmyl, Ridel Desarrollos y Proyectos, y Grupo Constructor 
Pladico. 
 
No tienen alcaldías adeudos con constructores de la CMIC 

(2024-04-02, Juan Manuel Diego, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Carlos 
Villegas Adriano, declaró que no hay deudas de los ayuntamientos con las empresas 
constructoras afiliadas a la CMIC. Villegas Adriano también mencionó que la Secretaría de 
Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP) emitió doce licitaciones para obras en los 
primeros tres meses de este año, buscando empresas afiliadas a la CMIC. Además, destacó la 
importancia de la construcción de carreteras en el estado de Tabasco, como la ampliación de la 
Villahermosa-Nacajuca de dos a cuatro carriles. 
 
Adeuda AHMSA más de 300 millones de pesos al gremio de la industria y la construcción 
en Monclova 

(2024-04-02, Redacción, NRT México COAH (Sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Monclova, 
Humberto Prado Montemayor, ha revelado que Altos Hornos de México (AHMSA) adeuda más 
de 300 millones de pesos al gremio de la industria y la construcción en la región. Esta deuda 
representa una pérdida significativa para muchas empresas locales, cuyo trabajo estaba 
estrechamente relacionado con AHMSA. El gremio de la industria y la construcción en Monclova 
está evaluando posibles acciones para proteger sus intereses y buscar soluciones que permitan 
resolver esta problemática de manera justa y equitativa para todas las partes involucradas. 
 
¿Cómo solicitarlo? Banco del Bienestar e Infonavit otorgan prestamos de 2 millones de 
pesos para comprar una vivienda  
(2024-04-02, Redacción, Infobae América ARG (Sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha lanzado un 
programa en colaboración con el Banco del Bienestar para facilitar el acceso a créditos 
hipotecarios a trabajadores con ingresos bajos. El programa, llamado Cuentahorro Infonavit, 
permite a los trabajadores obtener un crédito habitacional por un monto que puede superar los 2 
millones de pesos, eliminando el requisito de espera de dos años para ejercer el crédito. Los 
interesados deben realizar un ahorro previo en el Banco del Bienestar y cumplir con requisitos 
básicos para solicitar el crédito. Esta iniciativa busca aumentar el número de familias mexicanas 
que pueden adquirir una vivienda. Los puntos Infonavit se calculan con base en el salario de un 
trabajador. (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción). 
 
Piden crear una presa en Castaños 

(2024-04-02, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha solicitado a los candidatos 
a las alcaldías y a la diputación federal la construcción de una presa en el municipio de Castaños, 
para prevenir la falta de agua en la región centro. El Presidente de la CMIC, Humberto Prado, 
ha invitado a los candidatos a exponer sus propuestas a los socios de la cámara. Prado ha 
destacado la importancia de estar preparados para la escasez de agua, ya que la construcción 
de una presa llevaría años. Prado también ha señalado que la llegada de más empresas a la 
zona requerirá más agua. 
 
Crisis hídrica: Obras de construcción utilizan agua tratada 

(2024-04-03, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha informado que las obras de construcción en México están utilizando 
cada vez más agua tratada en lugar de agua potable. Esto se debe a la escasez de agua en el 
país, especialmente en la Ciudad de México, donde las obras de construcción consumen hasta 
5,000 litros de agua por día. Las empresas de construcción están comprando agua tratada a un 
costo de 90 pesos por metro cúbico, en lugar de utilizar agua potable, lo que se considera un 
crimen. Las obras que utilizan principalmente agua tratada son las de vialidad para la cuestión 
de terracerías. 
 
Puente elevado presenta graves daños estructurales, pero no se derrumbará: CMIC 
Reynosa 

(2024-04-03, Yenni García Escobar, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  
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El cruce elevado de la Central Camionera en Reynosa, México, presenta graves daños 
estructurales y necesita reparaciones urgentes para evitar un colapso. Guillermo Acebo Salman, 
Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Reynosa, ha 
destacado la necesidad de actuar rápidamente para evitar que los daños empeoren. Se ha 
acordado restringir el paso de vehículos de carga pesada y buscar vías alternativas para los 
camiones de pasajeros de la Central Camionera. Protección Civil delimitará el área y se realizará 
un estudio técnico para proponer y realizar la reparación del puente. Acebo Salman ha subrayado 
la importancia de mantener regularmente los puentes y las vialidades después de las 
reparaciones. 
 
Repararán puente deteriorado en Reynosa 

(2024-04-03, Redacción, Sandra Reynosa, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Autoridades municipales empezarán la reparación de las columnas del puente de la central 
camionera de Reynosa, conocido como puente elevado, que presenta fracturas, informó el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Guillermo Acebo 
Salman. Y es que parte de la estructura del puente presenta afectaciones, que, si bien no son 
para que se caiga, sí pudiera algún desprendimiento caer encima de algunas personas, sobre 
todo porque el fin de semana bajo el puente se instala un tianguis. 
 
Presenta Lemus propuestas para garantizar suministro de agua en Jalisco en los 
próximos 30 años 

(2024-04-03, Redacción, Cabecera (Sitio), )  

Pablo Lemus Navarro, Candidato a la Gubernatura de Jalisco, presentó una serie de iniciativas 
para garantizar el suministro de agua en todo el estado durante los próximos 30 años. Esta 
estrategia, que requerirá una inversión de más de 23 mil millones de pesos, incluye aumentar el 
caudal de la Planta Potabilizadora número 5 a 2 mil litros por segundo, una mayor inversión en 
las redes de distribución de El Zapotillo y la instalación de 5 mil 800 sistemas de captación de 
agua de lluvia por año. Además, se invertirán 6 mil millones de pesos en acciones de saneamiento 
del río Lerma-Santiago. Expertos en el rubro destacaron la importancia de un enfoque integral y 
colaborativo en la gestión del agua, involucrando a diversos actores y estableciendo medidas 
efectivas a largo plazo. Juan Manuel Chávez Ochoa, Presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, enfatizó la importancia de abordar el tema del agua con una 
coordinación metropolitana y estatal, tomando medidas preventivas y promoviendo prácticas 
responsables en el uso del agua. Verónica Delgadillo García, Candidata a la Alcaldía de 
Guadalajara, compartió los compromisos en la agenda del agua asumidos por las candidatas y 
candidatos a las alcaldías del Área Metropolitana de Guadalajara. 

La Razón On line (Sitio),  
 
Repunta la producción de vivienda 

(2024-04-03, Berenice Gaytán, CHIH El Diario de Chihuahua, . 6)  

En el primer bimestre del 2024 la producción de vivienda en el estado fue de 794 unidades, que 
son 75 por ciento más que las 452 construidas en el mismo período del año pasado, arroja un 
análisis al último reporte del Registro Único de Vivienda (RUV). Sin embargo la cantidad de casas 
nuevas sigue siendo insuficiente para la alta demanda que existe, pues solo con crédito Infonavit 
hay alrededor de 800 mil derechohabientes listos para usarlo. De acuerdo con CMIC Canadevi 
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en Juárez el sector de la construcción prevé más crecimiento debido la alta demanda de naves 
industriales, plazas comerciales y en el sector vivienda. 
 
Entre confrontaciones y propuestas, candidatos cumplen un mes en campaña 

(2024-04-02, Redacción, MG Noticias QRO (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez han estado promoviendo su proyecto 
de país durante un mes y se están preparando para su primer debate. Sheinbaum ha optado por 
eventos masivos y ha rechazado varias invitaciones a foros, como la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. Por su parte, Álvarez Máynez ha visitado Jalisco, Hermosillo, 

Campeche y Tabasco para llevar a cabo eventos públicos. Gálvez ha estado en Puebla, San Luis 
Potosí, Querétaro y Sinaloa, entre otros lugares. Los tres candidatos están buscando el voto de 
los jóvenes y han realizado diversas actividades para acercarse a ellos. 
 
Sin Respuesta a Solicitudes de Constructores para Reparar Tramo Carretero Chetumal-
Felipe Carrillo Puerto 

(2024-04-02, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

Ulises Morales Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Quintana Roo, ha expresado su preocupación por la falta de información sobre las 
licitaciones públicas para rehabilitar los tramos carreteros dañados por las obras del Tren Maya. 
A pesar de haber solicitado información, no han recibido ninguna respuesta. Morales Estrada 
teme que, debido a la prioridad de acelerar los trabajos del Tren Maya, la carretera no sea 
reparada hasta que se finalice la obra. Además, Morales Estrada advierte que después de las 
elecciones, las licitaciones de las obras pendientes deberán normalizarse, y si no hay apoyo por 
parte del gobierno, el sector de la construcción enfrentará incertidumbre. 
 
¡Manos a la obra! Inician reparación del viejo puente elevado  
(2024-04-02, Redacción, Pegaso.press TAPMS (sitio), )  

El puente elevado sobre las vías del ferrocarril en Reynosa, Tamaulipas, será rehabilitado debido 
a su deterioro y falta de mantenimiento. La circulación de vehículos pesados ha sido suspendida 
para proteger la seguridad de los automovilistas. Guillermo Acebo Salman, Presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Reynosa, ha propuesto un 
"encamisado" de las columnas del puente como una solución más económica y sencilla que su 
demolición y reconstrucción. Se realizará un estudio para evaluar el daño estructural y determinar 
los costos de reparación. Acebo también mencionó la necesidad de revisar y mantener otros 
puentes en la ciudad debido al alto volumen de tráfico. 
 
Piedras Negras: Cemento, el material de construcción que más se ha encarecido en lo 
que va del año 

(2024-04-02, Josué Rodríguez, Vanguardia COAH (sitio), )  

Jorge Verduzco Rosán González, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Región Sureste, ha informado que los precios de las viviendas se han 
encarecido un 60% en los últimos tres años, lo que afecta especialmente a las personas con 
menores ingresos. El costo de los materiales de construcción ha aumentado significativamente 
en los últimos tres años, acumulando alrededor del 60%, mientras que los incrementos salariales 
de los trabajadores han sido más bajos. Los materiales que han sufrido mayores aumentos de 
precios incluyen el cemento, el block y la varilla. Verduzco Rosán insta al gobierno a destinar más 
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apoyos al trabajador y al desarrollador para fomentar la construcción de viviendas más 
económicas. 
 
Triunfo del rector fue un refrendo hacia los resultados de su trabajo: IP 

(2024-04-02, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), celebró la reelección de Juan Manuel Torres como Rector de la 
Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP). Pérez Herrera destacó los resultados 
positivos de Torres durante su primer mandato, y llamó a cerrar filas y apoyar su trabajo en 
beneficio de la comunidad universitaria. El proceso de reelección mostró pluralidad, con otros 
aspirantes compitiendo en igualdad de condiciones. 
 
¿Cuánto cuesta construir una casa en México? 

(2024-04-02, Redacción, Noticias Chihuahua CHIH (Sitio), )  

La inflación en la industria de la construcción en México ha disminuido, registrando un 2.34% en 
febrero de 2024, según datos del Centro de Estudios de Ingeniería de Costos (Ceico) de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Sin embargo, los costos de 
construcción siguen aumentando, aunque de manera más limitada. La construcción de 
carreteras, puentes y similares ha experimentado el mayor aumento de precios, con un 3.83% 
entre febrero de 2023 y febrero de 2024. La mano de obra ha sido el elemento con el mayor 
incremento en las tarifas, especialmente en la construcción de viviendas dúplex y económicas. 
Esta información destaca la importancia de una gestión eficiente en el sector de la construcción. 
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